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В комитете народного контроля

У  К  Р  Е  П  Д  Я  Г Ь
государственную дисциплину

Ефановский деревообрабатывающий за
вод с июля текущего года перешел на но
вую систему планирования и материально
го стимулирования. Однако работает он 
гораздо хуже, чем в прошлом году. Так. 
десятимесячный план но производству ва
ловой продукции выполнен лишь на 89,8 
процента, тогда как в прошлом году 
план 10 месяцев был выполнен на 100,4 
процента. Вследствие плохой работы завод 
недопоставил товаров народного потребле
ния более Чем на 115 тысяч рублей, за 
что был уплачен штраф в первом и втором 
кварталах в сумме “Л 29 рублей.

В чем дело? При проверке выяснилось, 
что руководством завода riu-ирежнему гру
бо нарушается государственная дисципли
на. А ведь вопрос (I соблюдении государ
ственной дисциплины на заводе» был уже 
предметом обсуждения на заседании район
ного комитета народного контроля 18 де
кабря 1966 года. Однако руководство за
вода не сделало из итого надлежащих вы
водов, не приняло должных мер.

На заводе возросли непроизводительные 
расходы до 7 тысяч рублей. Это за 10 ме
сяцев. Но этой причине установленный 
план накоплений недовыполнен на выше
указанную сумму. Значительно возросли 
сверхнормативные за па сы това ро-ма терм
альных ценностей.

Допущен перерасход фонда заработной 
платы на 4557 рублей. Причины? Средняя 
заработная плата одного работающего опе
режает производительность труда на 2,9 
процента. Расценки за работу берутся 
произвольно, в частности, на сборке сто
лов.

В результате всех этих недостатков за
вод находится в тяжелом финансовом но-

П р и з н а н ы

ложении. С июня-предприятие имеет про
сроченную задолженность по ссудам гос
банка, вследствие чего не может своевре
менно приобретать необходимые для произ
водства материальные ценности.

Руководство завода не приняло мер к 
повышению качества изготовляемой1 про
дукции. Оно в текущем году ухудшилось, 
за что завод уплатил штраф в сумме 2695 
рублей.

Учитывая все ати недостатки, районный 
комитет народного контроля заслушал ру
ководство завода о том, как они выполня
ют постановление комитета от Is декабря 
1966 года. Вновь обсуждался вопрос <0 
соблюдении государственной дисциплины 
на заводе».

- Районный комитет народного контроля 
обязал директора завода т. Левина Е. VI. 
и главного инженера т. Зимина А. И. при
нять конкретные меры по выполнению по
становления комитета от I n декабря 1966 
года, для чего разработать мероприятия, 
направленные на улучшение работы заво
да. Мероприятия представить к комитет к 
20 декабря 1967 года.

За невыполнение плана заводом, недо
поставку товаров потребителям комитет 
объявил выговор директору завода т. Ле
вину Е. М. За низкое качество продукции, 
изготовляемой заводом, на главного Инже
нера завода т. Зимина А. И. произведен де
нежный начет в размере двухнедельного 
оклада, а начальнику ОТК завода г. Ка
пустину объявлен выговор.

Комитет обязал группу народного кон
троля глубже вникать в работу завода, 
принимать меры по наведению государствен
ной дисциплины на заводе.
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В целях улучш ен и я  и 

безаварийной работы 
автотранспорта Г А И  
У О О П  Горьковского 
облисполкома с 1 июня 
по 31 октября 1967 года 
проводила пятый обла
стной конкурс <3а бе
зопасность движения". 
В нем участвовали 128 
шоферов Навашинского 
автохозяйства.

Многие из них доби
лись хороших резуль
татов. Назовем хотя бы 
некоторых. Это водите
ли грузовых автомашин 
Геннадий Иванович М о 
розов, Иван Васильевич

Губуш кин , Эдуард Иоси
фович Павловский, Иван 
Степанович Киреев и 
другие. В число лучш их 
вошел Борис А лексее 
вич М артынов, работаю
щий на автобусе.

Все они умело исполь
зую т вверенную им тех
нику, не нарушают пра
вила движения и усп еш 
но вы полняю т задания. 
Молодые шоферы уча т 
ся у  них мастерству 
безаварийной работы.

В . И В Л Е В  
госавтоинепектор 

Навашинского РО М .

ПРИСВОЕНИЕ
м н о го д е тн ы м  м а т е р я м  

почетного звания  
„ М а т ь - г е р о и н я “

Президиум Верховно
го Совета С С С Р  У к а 
зом от 30 ноября 1967 
года присвоил почетное 
звание «М ать-героиня1* 
с вручением ордена 
„Мать-героиня» и гра
моты Президиума Вер 
ховного Совета С С С Р  
матерям, родившим и 
воспитавш им д есять и 
более детей,

В том числе по нашему 
району:

- У Г А Р О В О Й  Клавдии 
Петровне —  домашней 
хозяйке, село Ломовка 
Навашинского района.

В канун праздника—  
Д ня Конституции С С С Р  
— на судостроительный 
завод пришла радостная 
весть: государственной 
комиссией принят изго
товленный на наваш ин
ских стапелях морской 
сухогруз «Кондопо
га».

К а к  и намечалось, 
судно сдано в четвер 
том квартале. Э то  оче
редная победа корабле
строителей.

Предприятие неплохо 
поработало в ноябре 
юбилейного года. М е
сячный план по вы пуску 
валовой продукции пе 
ревыполнен, такж е  и по 
товарной.

Справились с установ
ленными заданиями по
чти все цехи завода, а

СК-2 и СК-1 перекрыли 
их.

Благодаря серьезному 
вниманию, уделяемому 
организации труда, про
должает повыш аться его 
производительность: в 
ноябре общезаводский 
показатель по ней 
увеличился.

Сейчас в цехах пред
приятия идет обсуж де
ние Постановления Ц К  
К П С С , Совета М инист
ров С С С Р  и В Ц С П С  по 
досрочному выполнению 
11я ти ле тки . С у дос т роите 
ли определяют свои воз
можности, намечают но 
вые рубежи.

Ф  Ш М Е Л Ь К О В ,  
наш внештатный кор

респондент.

В авангарде —  десять бригад
Почин москвичей и ле

нинградцев , одобренный 
ЦК КПСС, Советом Минист
ров СССР и ВЦСПС, нахо
дит дружную поддержку в 
цех о СК-4 судостроитель
ного завода. Взять, к при
меру, бригаду сборщиков, 
возглавляемую Алекса яд
ром Ивановичем Шубиным. 
Она— победитель юбилей
ного социалистического со
ревнования. награждена По
четной грамотой дирекции,, 
парткома и завкома пред
приятия.

Поощрение сплоченный и 
трудолюбив ый коллектив 
оправдывает с честью. Он 
уже завершил двенадцати
месячную производствен
ную программу и сейчас 
трудится в счет фев
раля 1968 года. План но
ября перекрыт на 137 про
центов.

Пятилетнее задание брига
да А. И. Шубина намечает 
выполнить досрочно— к 7 
ноября 1970 года. Возмо
жности для этого у нее 
есть. Каждый рабочий

справляется с порученным 
заданием. Сам бригадир 
имеет звание «Лучший по 
профессии». Мастерству у 
него учился Геннадий Ми
тин. Вместе с ними рабо
тают еще двое новичков— 
Антонов и Еремин.

Всего к нашем цехе 
раньше времени встретили 
1968 год десять бригад. 
Среди них коллективы, 
возглавлнемые Василием 
М и ха й л о в и ч ем Кузьмины м, 
Сергеем Никандровичем 
Мичуриным, Алексеем Ми
хайловичем Ба таниным. 
Германом Георгиевичем Ла- 
доновым и другие. Все 
они обеспечили цеху пер
венств!* в заводском соци
алистическом соревновании 
в честь 50-летия Советской 
власти, а сейчас принима
ют новые повышенные обя
зательства по досрочному 
завершению пятилетки.

Р  В О Р О Н И Н А ,
ст. нормировщик 

цеха СК-4.
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Зажглись of ни нового Дома культуры в рабочем но- 
Бвлке Сельцо Брянской области. На трех этажах его раз
местились зрительный зал на 790 мест, фойе, комнаты 
для работы кружкой художественной самодеятельности. 

На снимке: Дом культуры в поселке Сельцо.

Фото И. Р А Б И Н О В И Ч А . Фотохроника ТАСС.
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К РАБОТЕ ПО-НОВОМУ
ТРУДОВОЕ  
Г О Р Е Н И Е

Коллектив нашего цеха, 
как и все предприятие,- го
товится к переходу на ра
боту но новой системе пла
нирования. Главная задача 
партийной организации- в 
связи с, этим— сосредото
чить внимание производ
ственников на перспекти
вах экономической реформы 
в цехе.

С этим вопросом мы про
вели партийное собрание.С 
докладом О задачах пере
хода на новую систему 
планирования и экономиче
ского стимулирования» вы
ступил заместитель началь
ника цеха Л. М. Лялин. 
Коммунисты не ограничи
вались ..здесь только эконо
мическим анализом состоя
ния основных производст
венных фондов, они говори
ли о необходимости хорошо 
налаженного соревнования, 
о своевременном оформле
нии и вывешивании на 
видных местах Молний-, 
Боевых листков', Доски 

показателей?
Много было высказано 

на собрании советов и 
предложений, касающихся 
роли мастеров. И это не 
случайно. В новых усло
виях мастер особенно дол
жен быть знатоком челове
ческих -душ. В работе ему 
приходится учитывать и 
индивидуальные способно
сти производственника, и 
его мастерство, и, наконец, 
самому нужно создавать 
рабочим хорошее настрое
ние. Это очень важный сти
мул. Похвали человека за 
высокую- выработку, хоро
шее качество - изделия, 
сверхплановую экономию— 
у него и настроение повы
шается, н дело в руках 
спорится.

По выступлениям и пред
ложениям коммунистов бы
ло принято конкретное ре
шение, разработаны меро
приятия по переходу на 
новую систему планирова

ния, которые легли в ос
нову деятельности всего 
производственного коллек
тива.

В цехе имеется в настоя
щее время хозрасчетный 
план, хозрасчетные планы 
внедряются п на участках. 
Это позволяет нам в тече
ние месяца контролировать 
использование фонда зара
ботной платы, технико-эко
номические показатели, все 
статьи себестоимости вы
пускаемой продукции, шта
ты рабочей силы.

Правда, в цехе пока не
достаточно налажен 'учет 
расхода всех видов энер
гии и материалов. Но и то, 
что удалось внедрить нам 
в связи с подготовкой к
э к он о м и ч е ск о й реформе, 
дает положительные резуль
таты. Например, себестои
мость продукции у нас на 
один процент ниже плани
руемой, производитель
ность труда но сравнению 
с тем же периодом прошло
го года возросла на S,3 
процента . Экономия по зар
плате за 10 месяцев теку
щего года выросла на 20 
тысяч SOO рублей.

Вопрос о подготовке к 
переходу на новые формы 
хозяйствования стал глав
ным на рабочих собраниях, 
сжед нев ных опера тив ка х. 
Это позволило коллективу 
цеха внедрить в производ
ство ряд важных организа
ционно-технических меро
приятий. В результате— тру
доемкость работ в текущем 
году снижена на семь' ты
сяч нормо-часов. Только за 
счет внедрения мероприя
тий, предусмотренных пла
ном НОТ,' получен эконо
мический эффект^! 304 руб
ля. "" ’ •

Существенное влияние на 
подготовку и переход к 
работе в новых условиях 
оказывают партийные груп
пы, которые имеются на 
всех шести участках. Ком-

Героиня труда Демократической Республики Вьетнам Дао Тхи 
Хао (в центре) постоянно помогает текстильщицам улучшить наче 
ство выпускаемых тканей и повышать производительность труда. 
Фото ВИА— ТАСС.

муиисты, каждый на .-воем 
месте, усилили воспитатель
ную работу, стали глубже 
интересоваться вопросами 
экономики и производства, 
выявлением неиспользован
ных резервов.

Лучше стало работать в 
цехе бюро, экономического 
анализа. Проведен смотр- 
конкурс по рационализации 
и изобретательству. В нем 
приняло участие большое 
к о л и чес т в о и р о и зв о д с-т в ен- 
ников. Это позволило годо
вой план по рационализа
ции выполнить досрочно. 
Деятельность новаторов 
производства способствова
ла осуществлению целого 
ряда технических усовер
шенствований, механизации 
трудоемких процессов.

Руководство цеха, пар
тийная организация в пе
риод подготовки к перехо
ду на новое планирование 
и' экономическое стимули
рование большое внимание 
уделяли повышению знаний 
кадров. I! текущем году 
обучено различным спе
циальностям 65 молодых 
рабочих, повысили квали
фикацию человек, обу
чено второй профессии 15 
производственников. Шко
лу передового опыта закон
чило 45 рабочих.

Правда, говорить о ка
ких-то больших результа
тах экономической реформы 
в цехе пока рано. По все 
проведенные мероприятия 
положителыЮ'Влиялп на ка
чество выпускаемой про
дукции, повышение произ
водительности труда и дру
гие технико-экономические 
показатели, что, безуслов
но, позволяет коллективу 
перейти в ближайшее вре
мя на новые методы пла
нирования и экономическо
го стимулирования.

А. З А Х А Р О В ,
зам. секретаря парт

организации цеха 
СК-4 завода «Ока».

Достойны звания
Среди резчиков кузнечно- 

прессового цеха завода 
'Жа своим мастерством 

выделяется маленький кол
лектив^—-бригада из двух 
человек во главе с Нико
лаем Ивановичем Шильно- 
вым. Он и его напарник 
I!. Г. i l lгырев в совершен
стве владеют приемами ра
боты на листовых ножах.

Задание ноября бригада 
II. II. Шнльнова выполнила 
па ИЗ процентов. Досроч
но завершен годовой план, 
и сейчас резчики трудятся 
со значительным опереже
нием графика. Передовая 
бригада с честыо оправды
вает высокое звание побе
дителя в юбилейном соцсо
ревновании цеховых кол
лективов.

В  З А М К О В О Й , 
ст. нормировщик.

т-Хорошнй ""специалист,— отзывается о Николае 
Трутневе бригадир тракторной бригады Михаил Петро
вич Дубов,—в совершенстве знает машины.

И это не удивительно. Несколько лет назад Ни
колай закончил школу механизации, потом долгое 
время работал с опытными трактористами, учился у 
них познавать механизаторское дело.

Первая истина, которую усвоил Николай, — это 
бережное отношение к технике. Плох тот механиза
тор, если трактор у пего часто выходит из строя в 
разгар полевых работ. У Трутиева таких случаев не 
было. У пего машина всегда на ходу. II достигается 
это Путем своевременного,- проведения технических 
уходов.

Молодые механизаторы Юрий Шишкин и Влади
мир Петров удивляются, как это Николай успевает 
ухаживать за машиной, ведь работает он с утра до 
вечера и притом изо дня в день. II однажды спроси
ли его об этом.

— Пораньше встаю, попозднее ложусь,— ответил 
Николай.'

Друзья в ответ улыбаются. Дескать, не похоже 
на Николая, которому присуща медлительность в дви
жениях. Но Трутнев нашел, что сказать:

— Я подключаю к работе не .только руки, но и 
голову.

Это он намекнул на один случай, происшедший 
весной с Юрием Ерофеевым, когда тот оставил в по
ле прицепную серьгу. Полдня ждал, когда ее приве
зут. А потом выехал в поле — сеялка оказалась не
исправной. Короче, не подготовился механизатор к. 
рабочему дню.

Николай Трутнев в этом отношении предусмотри
телен. Он с вечера знает, что должен делать' утром, 
а поэтому заранее готовит к работе сеялку или са
жалку, культиватор или лущильник.

Николая Степановича Трутнева как самого опытно
го механизатора прикрепили к овощеводческим брига
дам. Он возил па поля удобрения, пахал, маркиро
вал участки и производил уход за овощами.

—Главное—правильно размаскировать поле,— 
говорил Николаи.— От маркировки зависит прямоли
нейность рядков. Сместишь рядки и культиватор на 
поле не пустишь. А вручную прополоть и прорыхлить 
30 гектаров нашим овощеводам не под силу.

II Николай сделал все, что от иегт» зависело. Вру
чную выполнялась только посадка овощей и уборка 
урожая.

— Николай Степанович нам здорово помог,— та
ков отзыв, бригадира овощеводов Е. Юниной о меха
низаторе.

Сейчас Николай взял шефство над молочното
варной фермой. Его забота— своевременно обеспечить 
животных кормами. Он ежедневно доставляет на фер
му по 6 тонн сена.

-Побольше было бы таких механизаторов, как 
Николай Степанович,— вот характеристика, данная 
Трутневу управляющим Паталышским отделением 
совхоза Кулебакский Ф. М. Марковым.

И, В А С И Л Ь Е В ,
Н а  снимке: Н. С. Трутнев.

Фото А . Демина.
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Комсомольскому слову верен
Этот день навсегда останется в памяти Николая 

Коблова. Теплый, солнечный, он как бы гармониро
вал с настроением выпускников восьмого класса По- 
здняковской школы. Ранные пути-дороги избрали юно
ши и девушки. Но Николай Коблов твердо решил 
стать механизатором. (' детства пристрастился он к 
сельскохозяйственной технике. В летние каникулы 
вместе с другими своими сверстниками помогал кол
хозу убирать сено, картофель.

Поезжай, Коли, в Ардатовскую школу меха 
низации, посоветовал ему председатель колхоза Вла
димир Павлович Гришин,— Парень ты смекалистый. А. 
самое главное—любишь машины.

Об Ардатове Коблов слышал, будучи еще школь
ником, знал многих выпускников этой школы, став
ших хорошими специалистами сельскохозяйственного 
производства. Поэтому предложение председатели 
правления принял с радостью. Хотелось скорее позна
комиться с людьми, среди которых придется жить и 

- учиться, и, конечно, не терпелось познакомиться с 
новинками техники.

С тех пор прошло два года. Верен оказался 
своему комсомольскому слову. Николай Коблов, успеш
но овладевал сложными механизмами различных тра
кторов и комбайнов, учился мдстерству вождения их. 
Не забывал и свое родное Коробково. В прошлом се
зоне, например, он проходил здесь практику.

Поработать Николаю пришлось и трактористом, 
и комбайнером. В горячую пору уборочных работ меха
низаторов в хозяйстве не хватает. Поэтому колхоз
ники приняли молодого специалиста радушно.

— С тракторными работами управимся,— сказали 
ему в правлении колхоза,— а вот на комбайн сажать 
некого. Выручай.

Творцы высоких урожаев

Самый высокий урожай 
за всю историю области 
вырастили в юбилейном 
году калужские хлеборо
бы. Вместе с тружениками 
колхозных и совхозных по
лей достойный вклад в по
вышение культуры земле
делия внесли научные ра
ботники Калужской сель- 
скохозяйственнои опытной 
станции. Здешние селекци
онеры вывели высокоуро
жайные сорта зерновых 
культ у р—озимую п шеи и 11 у 

' ;<калужская-9», озимую 
рожь калужски я-45 н 
горох калужскнй-27 . Сей
час они занимают в облас
ти более 100 тысяч гек
таров. Колхозы и совхозы 
ежегодно получают с опыт
ной станции по J 4-15 цент
неров сортовых семян.

Поля и фермы этого цент
ра стали своеобразной 
школой передового опыта. 
Учиться рациональному ве
дению хозяйства сюда при
езжают агрономы, зоотех
ники, механизаторы, руко
водители колхозов и сов
хозов. бригадиры и звень
евые со всех концов Ка
лужской земли. А пере

нять тут есть что. За срав
нительно короткий срок кол
лектив станции, имеющей 
7.500 гектаров угодий, 
превратил ранее скудны» 
земли в плодородные паш
ни, луга п пастбища. 
В юбилейном году средний 
урожай зерновых достиг 
здесь 22 центнеров. Соз
данные опытной станцией 
долголетние культурные 
пастбища, дают более 6.000 
кормовых единиц с гекта- 
ра.

Двенадцать отделов и 
лабораторий станции, где 
трудятся 80 научных сот
рудников н специалистов, 
занимаются р а зр а б о т к ой 
актуальных проблем даль
нейшего развития сельско
го хозяйства.

Коллектив станции помо
гает колхозам п совхозам 
поставить на научную ос
нову семеноводство, внед
рять специализацию и вну
трихозяйственный расчет, 
осваивать поймы малых рек 
под продуктивные сеноко
сы п пастбища. При мето
дической помощи научных 
работников станции распо
ложенная здесь же зо
на льна я агрохимическая 
лаборатория обследовала 
уже более 500 тысяч гек
таров земель и выдала 114 
хозяйствам картограммы и 
рекомендации по удобрению 
почвы.

На снимке: старший на
учный сотрудник отдела 
селекции Е. И. Литвиненко 
: заслуженный агроном 

РСФСР. Она автор высоко
урожайного сорта озимой 
пшеницы < калужская-9», 
которая высевается сейчас 
в большинстве колхозов н 
совхозов области.
Фото П. МАСЛОВА.

Фотохроника ТАСС,

Участок зерновых Николаю достался не из лег
ких. Накануне над коробковскимн полями пронесся 
ураган. Он сильно спутал рожь. Распутывать» ее 
и довелось комсомольцу Коблов\. 194 гектаров убрал 
за сезон молодой комбайнер.

С самого утра п до позднего вечера Николай 
Коблов хлопочет па различных участках большого 
хозяйства. Везде для него находится нужное дело. И 
не случайно он был участником областного слета мо
лодых передовиков производства. На районном слете 
Коблов награжден ценным подарком и Почетной гра
мотой.

Николаи не только хороший механизатор, но и 
активный общественник, организатор здорового, куль
турного досуга молодежи. Сейчас Коля представлен к 
награждению Почетной грамотой областного комитета 
ВЛКСМ.

^  А . Т Ю Р И Н ,
секретарь районного комитета В Л К С М

(Ш
Ш

Это новое навесное ору
дие— погрузчик создан иа 
польском заводе сельскохо
зяйственного машинострое - 
ния в Добре Място близ 
Познани.

Фото Ц А Ф — ТАСС.

И КАНУЛИ 
В ВОДУ КОНЦЫ

«Судн но отчетам и об
щим показателям, бюро ра
ционализации и изобрета
тельства завода «Ока» ра
ботает хорошо. Об этом не 
раз писала газета Приок
ская правда». Но плоды 
от творческой мысли могли 
быть еще лучше, если бы 
не нарушались основные 
положения по рационализа
ции, утвержденные Советом 
Министров СССР 24 апреля 
1959 года. В них, в част
ности, записано: Рациона
лизаторские предложения 
должны рассматриваться па 
предприятиях (в организа
циях) в пятнадцатндневный 
срок...»

Но эти требования, как 
правило, не соблюдаются. 
Имеются случаи, когда 
предложения рассма трп- 
ваются более года, после 
чего значение и экономи
ческая эффективность их 
утрачиваются. Иногда сам 
объект, по которому дано 
предложение, уже сдан за
казчику и больше не изго
товляется.

Можно привести немало 
примеров безответственного 
отношения БРИЗ к исполне
нию своих функций. Еще 
в апреле 1966 года было 
подано предложение Л® 245 
от ОТиЗ, а 17 октября 
1967 г., т. е. спустя пол
тора года, автору сообщи
ли, что нужно написать 
д у б л и к а т. Р а ц rip е д лож ей и е 
Л» 289 от отдела труда и 
зарплаты поступило в БРИЗ 
13 сентября 1966 года, а 
в октябре 1967 года автору 
сказали, что утеряны чер
тежи, а из-за их отсутствия 
оно не может быть приня
то».

Об этом говорилось в 
письме, присланном в 
редакцию. Мы проверили до
стоверность приведенных 
выше фактов. Они полно
стью подтвердились. Причем 
странным выглядело то об
стоятельство, что в БРИЗе 
спокойно отнеслись к этому.

— Да, мы знаем, что так 
сложилась судьба предло
жений Лу245 и №289, -раз
водит руками начальник 
БРИЗа Н. В. Ч е р к а с о в . 
— Первое из них, вроде; при-

Рационализацию ж и з н ь
знали нереальным, а у вто
рого действительно не 
оказалось чертежей. И ку
да они делись? Все лето 
искали мы их, и никаких 
концов.

Нельзя не понять откро
венное признание Николая 
Васильевича, ибо на первый 
взгляд не видно его вины 
в случившемся. Со .своей 
стороны он, кажется, де
лает необходимое, чтобы 
дать «зеленую улицу» твор
ческой мысли рационализа
торов. Им проводились про
верки в цехах по исполне
нию поданных предложений, 
принимались соответствую
щие меры. И это правиль
но.

Но вот в данном случае 
Николай Васильевич явно 
допустил оплошность. Ни 
он сам, ни его помощники 
не могли все-таки сказать 
что-то конкретное о предло
жении Л® 245. Сначала (это 
было 4 декабря] они гово
рили двояко. Первое, что 
предложение признано не
реальным, в т оро е— а в т ор 
должен написать дубликат, 
а он якобы этого не хочет 
делать. Но ни один из до
водов не аргументирован. 
Нигде не было написано, 
что предложение отклонено.

Позднее, когда дело при
няло иной оборот, в БРИЗе 
за шевелились. О ка залось, 
что предложение Л® 245 
направлялось для рассмо
трения в Горьковский ин
ститут инженеров водного 
транспорта. Оттуда еще в 
прошлом году рекомендова
ли при возможности исполь
зовать его для применения 
при сооружении нового 
корпуса. По поскольку, как 
объяснил зам. главного 
технолога тов. Савилов, 
там работы шли полным 
ходом, внедрять новшество 
было поздно.

А разве можно мириться 
с. тем, что теряются черте
жи? Ведь, чтобы их восста
новить, надо снова обра
щаться туда, откуда они 
были присланы больше го
да назад, как подтвердили 
в БТИ (бюро технической 
информации завода]. Как 
исвестно, их направили в 
судомонтажный цех, где 
они рассматривались стар
шим технологом Б. М. Ко

саревым вместе с автором. 
У них была договоренность 
сделать некоторую доработ
ку •

— А вот куда потом ис
чезли чертежи, ума не при
ложу,— сетует Борис Ми
хаилович,— Или их автор 
взял, или в отдел главного 
технолога мы их направи
ли, или у нас они затеря
лись?

Не сказал, кто же вино
вен, и Н. В: Черкасов. А 
ведь его обязанность сле
дить за продвижением пред
ложения, которое с 14 сен
тября 1966 года четыре
жды побывало в отделе 
главного технолога, триж
ды— в отделе- труда и зал 
платы, не считая БРИЗ 
БТИ iub конпе концов по
пало к главному инжене- 
jjy. Но как выяснилось, 
дальнейшее ого «хождение» 
было лишь с двумя вспо
могательными чертежами.

— Некрасиво, конечно, 
получилось, — соглашается 
начальник БРИЗа. —Но не 
поздно и сейчас что-то сде
лать. Посмотрим, какой вы
вод даст главный инженер.
А фланцев, маркировку ко
торых автор предлагает 
производить на токарном 
станке, нам придется много 
изготовлять. Только вот где 
брать чертежи? Попробуем 
поискать еще раз.

Словом, получается за
путанный круг. А распу
тать его обязаны те, кто 
контролирует деятельность 
БРИЗа и его исполнителей 
в цехах.

Что же касается второй 
части письма, где сообща
лось о неправильности пе
ревода предложения Л® 263 
ОТЗ из категории рациона
лизаторских в организаци
онно - хозяйственные, то 
здесь, на наш взгляд, мож
но согласиться с резолюци
ей заместителя главного 
инженера завода Л. Т. 
Ианько. Нельзя выдавать 
за рационализацию то, что 
предусмотрено технологией,
А в ней прямо сказано, что 
рымы после сопровожде
ния секций должны возвра
щаться в цех СК-2. Если 
это не всегда соблюдалось, 
то нужно было принимать 
меры в рабочем порядке.

В . Н О В И К О В .
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ВАС ЗДЕСЬ ЖДУТ
;■ Сорок лет прожил я 
■в Горьковской области. 

И  вот нынешней весной 
решил поехать на по
стоянное м естож и тель
ство в Архаринский рай
он, что в Приамурье. 
Специальность у  меня 
хорош ая— столяр, и я 
знал, что на новом ме
сте найду применение 
своим силам.

Встретили меня хоро
шо. П олучил  квартиру 
из трех комнат, обста
вил ее мебелью , поса
дил огород.

Ц ентральная усадьба 
Домиканского совхоза- 
село Новоспасск —  мне 
и членам моей семьи 
очень п о н р а в и л а с ь  . 
Вблизи  протекает боль

ш ая река Бурея, кругом  
пыш ная растительность. 
В  селе имеются пром
товарный и продоволь
ственный магазины, сто
ловая, клуб, восьмилет- 
няя школа, би бли отека , 
почта, баня, два раза в 
день до районного цент
ра ходит автобус. П о 
нравились нам и люди, 
а это, пож алуй, глав
ное,

Работа  здесь найдет
ся каждому, не ленись 
только. М ы  с женой, 
например, устроились в 
столярной мастерской. 
Я  по своей специально
сти—  столяром, а супру
га помогает мне подно
сить материалы, обра
баты вать их на станках.

Зарабатываем  мы при
лично. У меня средне
месячный заработок со
ставляет 240-250 руб 
лей, а у ж е н ы ..-до 13О
рублей.

Конечно, каждая пере
селенческая семья стол
кнется и с определен
ными трудностями. Но 
это будет все времен
ным явлением. Важно, 
что ж и ть  в Приамурье 
можно. Это  уж е  край 
с хорошо развитыми 
промыш ленностью  и 
сельским хозяйством.

Приезжайте, дорогие 
друзья, на А м ур , вас 
здесь ж дут!

Н. П А Н Т Е Л Е Е В ,  
рабочий совхоза 
« Домиканский».

Через недельку
Наша семья состоит 

из шести человек. Все 
мы в свободное время 
любим посмотреть те
левизор. Да вот беда, 
поломался наш «С пут
ник-61“ . И понесли мы 

-его в городскую  теле- 
мастерскую  от комбина
та бытового обслуж ива
ния. М астер обещал за 
кончить ремонт через 
неделю. Однако, когда

мы в назначенный срок 
явились туда, он лю 
безно объявил: „П о д о ж 
дите, пож алуйста, еще 
н ед ельку ..."

П рош ло шесть меся
цев. Последний раз ма
стер твердо сказал, что 
или отремонтирует или 
...разобьет. А  через не
д ельку по-прежнему по
ломанный телевизор я 
забрал со склададомой.

И снова он стоит на 
старом месте, а мы с 
грустью  смотрим на 
темный экран и думаем: 
где же можно его от
ремонтировать, для че
го сущ ествует специаль
ная мастерская в горо
де, если телевизор впо
ру везти на ремонт в 
Муром. Какой  выход 
найти из полож ения?

Н. М А Р К О В ,
ж итель ул. им. Кирса

новой.

П Р И Р О Д А  
Й  Л Ю Д И В о д о е м а м  — ч и с т у ю  в о д у

В Париже летом не хватает воды. Случается, 
что в Токио многие дома, получают ее только 
ночью. В Сингапуре вода выдается по карточ
кам...' Многие города и целые государства уже 
ощущают'острый дефицит в чистой воде. Бедне
ют ее (казалось бы, неисчерпаемые ]запасы и в 
нашей стране. Это уже ощущают некоторые боль
шие города и крупные промышленные центры.

А вот другая сторона этой же проблемы. На 
значительных участках сильно загрязнены Вол
га, Кама , Урал, Северная Двина . . .  Двести 
довольно крупных рек потеряли рыбохозяйствен
ное значение. Сотни местных речушек стали 
«мертвыми».

Тревожные сигналы и нерешенные в этой 
связи проблемы были предметом обсуждения на 
Всесоюзной научно-технической конференции по 
охране поверхностных и подземных вод от' за
грязнения, которая проходила недавно в Талли - 
не.

Принятие законов об охране природы и спе
циальных постановлений правительства положи - 
ло начало наведению государственного порядка в 
использовании водных ресурсов, отмечалось н а 
совещании. За последние годы в стране построено 
3600 очистных сооружений. Их общая мощность 
очистки— 16 миллионов кубометров СТОЧНЫХ вод 
в сутки. Но положение с охраной вод все еще 
неудовлетворительное.

На конференции ученые наметили пути нрео - 
доления трудностей. В частности, определены го
ловные институты, которым предстоит вплотную 
заняться изучением проблемы. Их три: Всесоюз
ный институт «Водгео», Академия коммуналь

ного хозяйства, Всесоюзный институт гидротех
ники и мелиорации.

Ученые признали необходимым разработать 
и ввести государственную отчетность по водо- 
потреблению, а также по строительству очистных 
сооружений. Внесены предложения уточнить 
существующие санитарные правила, нормы до
пустимой концентрации вредных веществ в во
доемах. На местах санитарному надзору надо 
строже спрашивать с руководителей тех пред
приятий, которые систематически загрязняют во
доемы, не принимают мер к созданию очистки 
сооружений.

Конференция обратилась к Советам министров 
союзных республик, к государственным учреж
дениям страны с просьбами организационно ре
шить ряд актуальных вопросов. Например, пред
лагается составлять ежегодные и перспективные 
иланы по улучшению использования водных ре
сурсов, не допускать расходования водопровод
ной и подземных питьевых вод на технические 
.нужды.

В 1968-1У69 годах предстоит разработать на
учно обоснованные нормы потребления воды .на 
единицу выпускаемой продукции. В эти же годы 
намечено проверить, как используется вода на 
промышленных предприятиях.

Словом, наша наука и производство приступа
ют к решению проблемы чистой воды по всему 
фронту. А выводы конференции ученых помогут 
ускорить доработку «Основ водного законода
тельства СССР»,, которыми сейчас занимается 
комиссия Верховного Совета СССР.

( Корр. ТАСС) .

1*

Закарпатская область. Работники потребительской кооперации 
села Косино Береговского района проявляют большую заботу о де- 
ТЯХ. В магазине продовольственных товаров открыт отдел «Детское 
питание». Здесь большой ассортимент различных высококалорий
ных продуктов.
Фото Л. КОВГАНА. Фотохроника ТАСС.
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В мире интересного

Таковы акулы
В  морях и океанах нашей планеты  насчи

тывается несколько десятков видов акул, и все 
они страшно прожорливы. Этот хищник всегда 
голоден, иногда он заглатывает далеко не 
съедобные предметы. В  желудке акул  находи
ли: мотки подводного кабеля, посылки, плот
ницкий инструмент и даже портативную пи ш у
щ ую машинку. В  период второй мировой вой
ны акулы  заглатывали: бескозырки матросов, 
пистолеты, гранаты и многое другое.

В желудке акулы  американцы нашли ф ут
ляр, где был клю ч к японскому шифру, кото
рый очень помог им во время военных дейст
вий в Тихом океане.

Интересно, что заглоченные акулами пред
меты, видимо, не приносят им вреда. Болезнен
ных явлений у  акул  не устанавливали.

И. Н А Б Е Л Ь .

По следам выступлений

Г  Л

В передовой статье 
газеты «П риокская пра
вда" под заголовком 
„За  высокую культуру 
книжной торговли на 
селе» речь шла о не
удовлетворительной по
становке торговли ли
тературой в ряде сель
ских магазинов.

Как сообщил в редак
цию секретарь партбю
ро райпотребсоюза тов.

М ухин, статья обсужда
лась 3 декабря на засе
дании правления рай
потребсоюза. Ф а к ты , 
изложенные в ней, при
знаны правильными. 
Д ля  организации тор
говли книгой на селе 
на работу товароведа 
принята В. М . Костро 
ва. В  спецмагазин пос. 
Теша завезена различ
ная новая литература.

Телевидение
10 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
„Будильник". 10.30 — „Луко

морье44. Юношеский литератур
ный альманах. (Ленинград). 13.15 
—Для воинов Советской Армии 
и Флота. „Кремлевские курсан
ты". 14.00—Программа цветного 
телевидения. 1. Для детей.

„Цветные карандаши*. 2. „Выст
рел". Художественный фильм.
15.30 — „Музыкальный киоск".
16.00— „Свет и тени". Междуна
родная программа. 16.30— Кино
панорама. 18.00—М. Хубаи— „В 
голубом и красном". Премьера 
телеспектакля. 20.50— „'Новости 
дня". К иножурна л . 21.00— „ К В Н ■ •

Редактор С. А. КАРН АЕВ.

Заводу «Труд» требуют
ся на- постоянную работу 
рабочие следующих профес
сий : кузнецы-штамповщики, 
прессовщики, шлифовщики. 
полировщики, слесари-ре- 
мотники, -слесари-инстру
мента лыцики, ка менщики, 
штукатуры-маляры, плотни

ки, возчики-грузчики, убор
щицы.

Одинокие обеспечивают
ся общежитием.

За справками обращать
ся по адресу: р. п. Вача 
Горьковской области, завод 
«Труд», отдел кадров.

Отдел кадров.
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